

PROGRAMA DE APOYO AL DESARROLLO DE ARCHIVOS IBEROAMERICANOS

(ADAI)

INFORME TÉCNICO

Título del Proyecto: Conservación y restauración de los Protocolos Notariales del siglo XVIII.

Carta de Compromiso no: 121

Total concedido 1 5000 Euros.

Institución: "Archivo Histórico Municipal de Trinidad, Cap. "Joaquín Llaverías Martínez".

La compra de los materiales e instrumentos, destinada al Proyecto para la conservación y restauración de los Protocolos Notariales del siglo XVIII, se utilizó para el fondo Protocolos Notariales que abarcan dicho siglo, después de un exhaustivo estudio diagnóstico de cada uno de los documentos, dirigido por el jefe del proyecto y ejecutado en las diferentes etapas por la conservadora, junto con tres especialistas en archivística, que recibieron la capacitación necesaria para desarrollar el Proyecto seleccionaron los que serían sometidos a tratamientos de restauración, la intervención principal fue realizada en las cubiertas, referente a tapas y lomos, aplicándole la técnica y los materiales seleccionados de forma correcta a cada caso. .

Se le realizó el estudio diagnóstico al 100 % de los Protocolos Notariales, un total de 85 libros del Fondo Escribanías de Trinidad.

Se determino intervenir mediante el proceso de restauración un total de 34 Protocolos, con la puesta de lomos nuevos, todos los documentos cuentan con su informe del Estado de Conservación y su ficha catalográfica, y las evidencias fotográficas.

Se confeccionaron cajas con cartón de PH neutro a todos los Protocolos que se encuentran en los bordes de las estanterías. Un total de 16 cajas

Se forraron con cartulina de PH neutro los 85 Protocolos Notariales, de las escribanías del siglo XVIII.

Ventajas de la labor de restauración realizada.

- Disminuye la influencia nociva de los factores externos del deterioro directamente sobre los documentos.
- Menor el riesgo de ocurrir roturas en las tapas y lomos al ser extraídos de los estantes.
- Posibilidad de usar la documentación los investigadores y usuarios al ponerlos al servicio, ya que estaba restringido su uso por problemas de mal estado de conservación.



Alberto Entenza Novoa
Director A.H.M. Trinidad
